
 

关于反馈人大代表提案办理意见情况的函 

 

市经济和信息化委： 

贵委《关于报送人大代表提案办理意见的函》已收悉，经认

真研究，现将相关情况复函如下： 

攀枝花市钢铁、钒钛产业产生的尾矿、废渣富含石英、云母、

钴、镍、铬、镓、钪等 20 多种有价矿物及稀有金属，且产业经

过多年的发展，尾矿、废渣资源储量巨大。多年来，市投资促进

局高度重视固废资源二次利用招商工作，将其作为我市资源招商

的一项重要支撑，多措施促进相关项目合作，取得一定成效。一一一一

是坚持产业研究是坚持产业研究是坚持产业研究是坚持产业研究，，，，优化项目基础工作优化项目基础工作优化项目基础工作优化项目基础工作。。。。《攀枝花市工业发展“十

三五”规划》明确提出加快从废弃资源中提取钪、镓、铬、镍、

钴、铟、锗等稀贵金属的产业化步伐，将发展废弃物综合利用产

业作为我市优化发展绿色矿业重要组成。市投资促进局结合产业

规划，深入开展产业分析研究，将尾矿、废渣等固废资源综合利

用作为全市招商重点领域，积极统筹相关市级部门、县（区）、

园区结合现行产业政策和工作实际，进行产业行业、国际国内市

场、攀枝花的比较优势等多方面分析，做好固废资源招商项目包

装，为实现科学精准招商奠定基础。二是开展项目推介二是开展项目推介二是开展项目推介二是开展项目推介，，，，做好客做好客做好客做好客

商对接工作商对接工作商对接工作商对接工作。。。。针对赴攀考察，寻求项目合作的实力企业，市投资
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促进局在做好企业投资意愿对接基础上，结合企业产业实际，积

极寻求固废资源综合利用领域合作。先后向航天科工集团、中船

重工集团、中信集团等实力企业推介我市固废资源优势，积极谋

求借助企业科研、市场、资金实力，开展固废资源提取有价金属

领域项目合作。其中，中船重工 712 研究所对我市废酸、废渣再

利用兴趣浓厚，市投资促进局积极协调相关部门为中船重工集团

取样工作提供支持。目前，中船重工集团正开展前期检测论证工

作；中信集团表示待低品位废渣提铬技术得到突破后，将积极寻

求相关项目合作。 

下一步，针对机电学院后山尾矿坝尾矿等我市固废资源，市

投资促进局将进一步加大招商引资力度，“多渠道、多方式、多

途径”对接目标客商，力争引进实力企业，尽快开展固废资源示

范项目合作，通过示范项目引领我市固废资源综合利用产业发

展。一是进一步弄清一是进一步弄清一是进一步弄清一是进一步弄清““““我们有什么我们有什么我们有什么我们有什么，，，，我们要什么我们要什么我们要什么我们要什么””””。。。。通过调研学

习，加强对我市固废资源及其产业前景的了解掌握，进一步摸清

家底，同时扩宽对行业领军科研院所、知名企业信息收集渠道，

精心筛选与我市固废资源再利用产业高度契合的目标客商，确保

精准对接。二是积极探讨和攀钢集团开展联合招商二是积极探讨和攀钢集团开展联合招商二是积极探讨和攀钢集团开展联合招商二是积极探讨和攀钢集团开展联合招商。。。。力争与攀钢

集团建立招商协同、配合机制，将攀钢集团产生的尾矿、矿渣、

废酸、废气资源作为我市资源二次招商重要支撑，共同开展目标

客商对接工作，实现地方政府与攀钢集团合作共赢。三是客商对三是客商对三是客商对三是客商对

接中加强固废资源二次接中加强固废资源二次接中加强固废资源二次接中加强固废资源二次利用利用利用利用招商力度招商力度招商力度招商力度。。。。借助“钒钛、阳光、石墨”



等资源的巨大价值，在引进相关战略合作企业的同时，积极推介

我市固废资源的再利用价值，积极谋求新的合作契机。四是加强四是加强四是加强四是加强

科技科技科技科技、、、、智力招商智力招商智力招商智力招商。。。。继续加强与行业领先的科研院所、知名企业交

流对接，力争引入智力资源，在摸清固废资源中有价金属等可利

用价值基础上，共同开展固废资源二次利用科技攻关，促成产学

研结合，更快突破相关技术瓶颈，集聚生产企业，加快产品制造，

快速抢占市场。 

此函。 

 

 

                          攀枝花市投资促进局 

2018 年 5 月 3 日 
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